

AUJOURD'HUI

L'ALSACE ET DNA THANN

3, rue du Général-de-Gaule
68 800 THANN
www.lalsace.fr/www.dna.fr
Accueil l'Alsace et DNA :
fermé. 03.89.37.00.36
Portage DNA : 03.89.66.85.55
jusqu'à 8 h en semaine
jusqu'à 10 h le week-end
Service lecteur l'Alsace :
09.69.32.80.31
Service lecteur DNA :
03.88.21.56.78
Mails :
alsredactiontha@lalsace.fr
dnaaccthann@dna.fr
Rédactions
l'Alsace : 03.89.37.60.33
DNA : 03.89.37.69.90
Publicité DNA :
Régine Wolf : 06.72.79.94.96

URGENCES

Pharmacie de garde : elle est indiquée sur la porte des pharmacies ; ou composer le 3257 ; site internet : www.pharma68.fr

Médecin de service : 15 (Samu)

Centre médical d'Oberbrück : les consultations de télé-médecine sans rendez-vous sont possibles le lundi de 8 h 30 à 10 h et le mercredi de 14 h 30 à 16 h. Les rendez-vous pris d'avance sur le site www.clinic-alpha.com ou par téléphone au 07.57.57.07.75 sont prioritaires. Des consultations médicales avec une pédiatre sont possibles le jeudi en présentiel, mais uniquement sur rendez-vous en téléphonant au 06.37.24.67.98 ou 03.89.36.48.98.

Gendarmerie : 17
Sapeurs-pompiers : 18

SERVICES

ESPACE FRANCE SERVICES

Saint-Amarin : du lundi au jeudi de 9 h à 12 h et de 15 h à 17 h 15 ; le vendredi de 9 h à 12 h. Sur rendez-vous à la mairie de Saint-Amarin, tél. 03.89.82.62.05 ; mail : france.services@ville-saint-amarin.fr

Masevaux-Niederbrück : du lundi au vendredi de 10 h à 12 h et de 15 h à 17 h (18 h le mardi) et le samedi de 9 h à 12 h. Possibilité de se rendre sur place directement ou de prendre rendez-vous. Tél. 03.89.82.40.14 ; mail : france.services@masevaux.fr

LOISIRS

PISCINES
Thann, Cernay, Masevaux, Wesseling : fermées
MÉDIATHÈQUES
Thann : fermée.
Cernay : lundi de 14 h à 18 h 30 ;
Wesseling : fermée
Wittelsheim : fermée
MUSÉES
Parc de Wesseling : fermé
Musée Serret : fermé
Moulin de Storckensohn : fermé
Musée des Amis de Thann : fermé
Vestiaire Joseph-Else : fermé

OFFICES DE TOURISME

Saint-Amarin : standard du lundi au vendredi de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h 30. Tél. 03.89.82.15.90 ; mail : saint-amarin@hauts-vosges-alsace.fr

Cernay et Thann : fermés. Une permanence téléphonique est mise en place au 03.89.37.96.20 du lundi au vendredi de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h. Contact par mail à thann@hauts-vosges-alsace.fr ; cernay@hauts-vosges-alsace.fr ou via Whatsapp au 07.50.55.66.92.

Masevaux : du lundi au vendredi de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h. Tél. 03.89.82.41.99.

HRH-L01 15

BALADE DES 10 KILOMÈTRES (2)

Les marais miniers du Rothmoos à Wittelsheim

L'affaissement du sol lié à l'effondrement de galeries minières a fait affleurer la nappe phréatique façonnant un étonnant paysage de marais et de landes dans la forêt du Nonnenbruch. Un sentier de découverte parcourt la réserve, propriété du Conservatoire des sites alsaciens.

À Rothmoos se célèbrent les noces de l'industrie minière et de la nature revenue, à moins de 10 km de Cernay. Garez-vous sur le parking de Kalivie sur le carreau de la mine Joseph-Else. Dans le Bassin potassique, l'exploitation du sous-sol a pris fin en 2002, temporairement remplacée par l'exploitation des déchets ultimes dont on a fabriqué un triste filon qui se trouve sous vos pieds. Mais à la surface, de nombreux éléments paysagers et autres vestiges de l'exploitation minière - béton, canaux, terrils - demeurent.

Vous les apercevrez au fil d'une balade qui n'a rien à voir avec le parcours bien léché du lac de Michelbach (notre édition du 19 avril). Ici la nature est libre, le milieu riche à l'excès et indocile. Le sous-bois de ronces et d'aubépines



Le bayou de la réserve. Photo DNA/Grégoire GAUCHET

aux pointes acérées donne au bipède une idée de ce qu'est une strate arbustive naturelle... Sans parler des bourbiers.

Mosaïque de milieux

Au Rothmoos, les pins sylvestres côtoient d'étranges bayous, les roseaux des landes sèches à bruyères.

Cette mosaïque de milieux, gérée par le Conservatoire des sites alsaciens et classée depuis 2012 en réserve naturelle régionale, fait tout le sel des lieux. Justement, du sel (de potasse), il s'en trouve dans le sol à proximité des terrils, justifiant la présence de rares plantes qui l'apprécient.

Attention, la balade est modula-

ble. Vous pouvez entreprendre le grand tour fléché par la Ville de Wittelsheim (17 km - 4 h 30) ou musarder sur l'un des chemins de la réserve pour une version courte. Depuis le carreau Joseph-Else, longez par la gauche le terril ouest et ses pelouses au-dessus duquel il n'est pas rare d'observer un faucon crécerelle en chasse. Le chemin rejoint une sorte

de talus depuis lequel vous pourrez admirer à votre droite une immense roselière et à votre gauche une chaîne clairsemée.

Un petit effort et vous rejoindrez, passé un ancien transformateur des MDDA, le chemin de la dynamitière. Prenez alors à droite pendant quelques centaines de mètres, puis entrez à gauche en forêt jusqu'à déboucher sur une immense clairière dont le centre est le terril Est. Le chemin en fait le tour complet, mais vous pouvez prendre directement à droite puis obliquer après une mare toujours à droite en direction de l'étang de Mar en Bois. Faites-en le tour en silence sans pénétrer dans les milieux pour ne pas déranger les espèces qui nidifient et repartent vers l'ouest en longeant un petit canal, toujours sur les chemins. Puis bifurquez à gauche pour gagner le chemin qui mène à la dynamitière. Au croisement, prenez à gauche le chemin rectiligne sur quelques dizaines de mètres avant de prendre à droite le chemin initial par lequel vous aviez commencé la balade, que vous suivrez jusqu'à Kalivie.

G.G.

PLUSWEB Retrouvez un beau diaporama de cette balade nature sur www.lalsace.fr et www.dna.fr

MASEVAUX-NIEDERBRÜCK

Vacances sportives avec le Tennis club de la Doller

Durant les vacances de printemps, le Tennis club de la Doller a proposé aux jeunes de 6 à 18 ans une découverte gratuite de son sport. Une vingtaine d'enfants ont participé à cette activité qui s'est évidemment déroulée en extérieur.

Pour proposer aux enfants une occupation pendant les vacances scolaires, tout en leur faisant découvrir un sport, le Tennis club Doller, en partenariat avec la Fédération française de tennis, a organisé le 16 au 21 avril, une opération « Nos enfants font du sport ».

Cette animation totalement gratuite était destinée

aux enfants à partir de 6 ans, même débutants mais non membres du club, qui souhaitaient découvrir ou redécouvrir le tennis. Pendant trois après-midi, de 14 h à 15 h pour les 6 à 10 ans, et de 15 h à 16 h pour les 11 à 18 ans, plusieurs moniteurs se sont relayés pour les initier à ce sport.

Les entraînements ont eu lieu sur les terrains extérieurs du TC Doller, rue du Stade à Masevaux-Niederbrück, conformément aux consignes sanitaires, et le matériel était mis à disposition par le club. Le beau temps était de la partie, seules les séances de lundi 19 avril ont dû être reportées au vendredi 23 avril pour cause de pluie. Une vingtaine d'enfants ont ain-

si pu y participer, encadrés par Muriel Hernandez, Christophe Waltzer, Loïck Copin et trois jeunes du club Anna, Éléonore et Swan.

À l'issue de ces entraînements, les enfants, qui le souhaitent, ont pu s'inscrire pour poursuivre le tennis au sein du club jusqu'en juillet en s'acquittant d'un forfait de 50 € comprenant la licence (afin qu'ils soient couverts par les assurances) et une heure de cours par semaine (sous réserve de beau temps).

Les inscriptions ou demandes de renseignements se font par mail à l'adresse tvcom2863@tvcom.net ou par téléphone au 06.62.11.80.72.

Jean-Marie RENDIR



Muriel Hernandez avec un groupe d'enfants de 6 à 10 ans, à l'issue de l'entraînement. Photo l'Alsace/J.-M.R.

FAITS DIVERS

Thann : une maison prend feu



La maison a été fortement endommagée par les flammes.

Photo l'Alsace/Isabelle BOLLÈNE

Une maison a pris feu, ce samedi 24 avril, vers 22 h 45, au 47 bis rue du Général-de-Gaule à Thann. Alertés, les sapeurs-pompiers de Thann et Cernay-Wittelsheim se sont aussitôt rendus sur place avec, entre autres, un bras élévateur articulé, deux fourgons pompe-tonne et une ambulance. À leur arrivée sur place, le logement était entièrement embrasé et les flammes avaient percé la toiture. Ils ont mis en œuvre trois lances à incendie, dont une aérienne, et maîtrisé le sinistre vers 23 h 30.

L'occupant des lieux, âgé d'une cinquantaine d'années,

ayant inhalé des fumées, a été examiné sur place, puis paramédicalisé par un infirmier sapeur-pompier et conduit au centre hospitalier.

Durant les opérations de déblaiement, les sapeurs-pompiers ont retrouvé deux chats, qui n'avaient pas survécu.

L'intervention a duré jusqu'à 3 h 30 environ. Les gendarmes, une équipe d'intervention de GrDF et le maire, Gilbert Stoekel, étaient également sur les lieux. L'enquête établira les causes de cet incendie qui semble être parti de la cuisine et pourrait avoir été causé par un court-circuit.

BLOC-NOTES

FELLERING

Un ramassage des ordures encombrantes ménagères aura lieu à Fellingering le mercredi 28 avril. Les ordures seront à déposer au bord de la voie publique pour quatre heures du matin. Cette collecte inclut les objets métalliques et les objets non métalliques.

UFFHOLTZ

L'amicale des donneurs de sang d'Uffholtz organise une collecte de sang le lundi 3 mai, de 16 h à 19 h 30, dans la salle des associations, située rue de Thann à Uffholtz. Carte d'identité et masque obligatoires. Ne pas oublier de se munir de son attestation.